

1716

COMPOSICIÓN DEL CABILDO

Corregidor:

Miguel Díaz de la Mora.

Regidores:

Miguel de Cuevas Dávalos y Luna.

Francisco de Ursúa.

Juan del Castillo.

ENERO

311. 1 de enero

ALCALDES DE MESTA. Se nombran alcaldes de mesta a Diego de Carballido y José Cristóbal de Avendaño.

ALCALDES ORDINARIOS. Se nombran por reelección a los anteriores alcaldes ordinarios.

312. 2 de enero

ELECCIÓN ANUAL DE OFICIOS. Se efectuó el nombramiento de los oficios de esta ciudad: alférez real, Miguel de Cuevas; juez veedor de las aguas de Santa Fe y Chapultepec, Miguel de Cuevas; procurador mayor, Miguel de Cuevas; diputados de mesa de propios, de fiestas, de mesa de repartimientos de elección y pobres, Juan Manuel de Aguirre y Juan del Castillo; obrero mayor, el conde del Fresno; diputados de la alhóndiga, y pósito, marqués de Altamira y conde del Fresno; diputados del rastro, administrador del alcalde, fiel del repeso, veedor de la piedad y veedor del matadero, Miguel de Cuevas; alarife mayor, Antonio Álvarez; escribano de la alhóndiga, Antonio Álvarez de Soria; Pedro Marchena, escribano real; alcalde de la alameda, Juan del Castillo; abogados de la ciudad, José de Soria y Juan de Soria; procurador de la Real Audiencia, Francisco Pérez de Santoyo; tesorero mayordomo de propios y rentas y de las casas del pósito, Juan Antonio Vázquez; capellán de la ciudad, Bartolomé de Rivas; vicario capellán de los Remedios, Juan de la Peña; procuradores de la audiencia ordinaria, Blas Freile de Acuña, Nicolás Gutiérrez, Diego Salvatierra, Juan Manuel de la Garza, Juan de Dios Anzures, Francisco Javier de Ariza, Eligio de Ortega; intérpretes de la audiencia ordinaria, Mateo Daniel de Rojas y Juan Oropeza; alguacil de la pila de la plaza, Nicolás de Salaeta; secretario de cartas y consultas, el mayor del cabildo; porteros almotacenes, Agustín Rodríguez y Agustín Félix de Mascareñas; alcalde de la alhóndiga, Adrián de Alemán y se ponen dos fiadores nuevos: José

Gutiérrez de Castro y Bartolomé de Parraga; alcalde veedor de la carnicería mayor, Cristóbal de Mendoza; fieles repesadores de la carnicería mayor, Andrés de Guevara y Pedro de Mendoza; contador de propios, Manuel de Zuaza; diputados de policía, conde del fresno y Pedro Carrasco; como sustituto del procurador mayor, Francisco Pérez de Santiago.

FIELES EJECUTORES. De este mes, Carrasco y Castillo.

PROPIOS. Juan Antonio Vázquez presenta las cuentas del año pasado.

313. 13 de enero

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el viernes 10.

314. 24 de enero

ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Adrián de Alemán informa el perjuicio que le hacen las alhondiguillas y pide providencia. Se acordó hacer consulta a su excelencia.

ALAMEDA. Por haber hecho puestos y algunas obras en 1714, Antonio Álvarez dice que se le deben doscientos cincuenta y ocho pesos, con un tomín. Se traslada al procurador mayor.

AUTOS. Juan Antonio de Rivera pide que se le entreguen los que ha seguido con Juan Bautista López.

315. 27 de enero

AGUA DE CHAPULTEPEC. Su excelencia manda que para la compostura de la atarjea de Chapultepec, y por haberse acabado el dinero para esta obra, se tome el dinero destinado a la compra de plomo para las cañerías.

FEBRERO

316. 1 de febrero

ASUNTOS DE LA NUEVA ESPAÑA. El conde del Fresno informa que Juan Antonio de Mantilla prestó seis mil pesos con intereses del diez por ciento para que se manden a España junto con el informe de los asuntos de la Nueva España.

ALAMEDA. El procurador mayor da la respuesta para el pago de los arreglos que se hicieron; indica se despache libranza por la cantidad de doscientos cincuenta y ocho pesos un tomín a favor de Antonio Álvarez.

OFICIO DE CORREDOR. Se acordó hacer una representación al real acuerdo, porque no ha habido postor para el oficio de corredor, y es necesario cumplir con las ordenanzas.

317. 7 de febrero

No hubo cabildo por falta de asuntos.

318. 10 de febrero

TESTIMONIOS. El conde del Fresno pide testimonios de los oficios y cargos que ha tenido; lo mismo solicita el contador de propios por las cuentas de ellos y del pósito. Se mandó dar las certificaciones que piden.

CÁRCEL PÚBLICA. El alcalde presenta la cuenta del reparo de la cárcel pública. Se remite al marqués de Altamira.

319. 14 de febrero

No hubo cabildo por falta de asuntos.

320. 17 de febrero

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Su excelencia pide que se haga la procesión acostumbrada para pedir un buen viaje de la flota a España, el viernes primero de cuaresma. Se acordó hacer lo que su excelencia manda.

TIMBALEROS. Juan Vázquez dice que el año pasado en las fiestas del nacimiento del infante entregó los trajes de timbaleros al conde del Fresno, por lo que dice que no se los pidan en el inventario. Se pide que el conde dé su informe.

321. 21 de febrero

TIMBALEROS. El conde del Fresno pide que se libere del inventario de los trajes de timbaleros a Juan Vázquez.

PROPIOS. Se autorizó el arrendamiento de un cajón por Francisco Rivera en una esquina, por lo que éste pide también permiso para abrirle una puerta como la de las demás esquinas. Se pide al obrero mayor y al alarife mayor que la reconozcan.

322. 27 de febrero

No hubo cabildo por falta de asuntos.

MARZO

323. 5 de marzo

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 2.

324. 9 de marzo

AGUA. El padre José de Torres y Vergara, canónigo de la iglesia catedral, pide que se le mande poner corriente a la merced de agua que tiene en su huerta en el pueblo de Tacubaya. Se acordó hacer lo que se pide.

AGUA. Cristóbal de Villarreal, oidor de la real audiencia, pide que se separe el repartimiento de agua que tiene entre su casa y su huerta. Se traslada al obrero mayor, y al asentista de las cañerías, para que presenten un informe.

325. 12 de marzo

No hubo cabildo por falta de asuntos.

326. 16 de marzo

AGUA DE CHAPULTEPEC. El procurador mayor informa que las mercedes de agua que se hagan deben ser de medios reales, por quinientos pesos.

AGUA. Sobre la separación de la huerta del oidor Cristóbal de Villarreal, el procurador mayor indica que se le puede hacer por medio real.

327. 23 de marzo

No hubo cabildo por falta de asuntos.

328. 28 de marzo

MERCED DE AGUA. Se acordó hacer las mercedes para las casas particulares de medio real por quinientos pesos, y para los baños de un real por quinientos pesos.

MERCED DE AGUA. Diego de Villanueva solicita una merced para sus casas que van del Colegio de las Niñas hasta el convento de Regina. Se acordó dársela, y por los servicios que ha solicitado se le cobrarán trescientos pesos.

MERCED DE AGUA. Se evalúa la solicitud de Lorenzo Libran y Nájera de una merced de agua para sus casas, baños y lavadero en el puente del Salto del Agua. Se acordó dársela.

MERCED DE AGUA. Se lee la petición de Salvador Bautista Fernández para sus casas de atrás del caño de Belén. Se acordó dársela.

NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE. El procurador mayor informa que cerca de la garita vio una zanja, y pide que se reconozca. Se encarga al procurador mayor, al obrero mayor y al alarife mayor.

ABRIL

329. 10 de abril

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 30 de marzo.

330. 15 de abril

CARNICERÍA MAYOR. Se quita al alcalde de la carnicería mayor, Cristóbal Hurtado de Mendoza, por no cumplir con su obligación y se nombra en su lugar a Juan de Aguirre.

CARNICERÍAS. Las carnicerías de los barrios de la ciudad están muy descuidadas, por lo que se manda notificar a los fieles de éstas que cumplan con su obligación; por la primera falta pagarán diez pesos; por la segunda, veinte pesos; y por la tercera, pagarán treinta pesos, y se les quitará la plaza.

331. 17 de abril

No hubo cabildo por falta de asuntos.

332. 20 de abril

AGUA. El Padre Juan Nicolás de la Concepción, del Colegio de San Pedro y San Pablo, pide que se le ponga corriente a la merced de agua de la huerta y casa de San Cosme. Se traslada al procurador mayor.

ENFERMERÍAS. El padre fray Francisco Parada, de la orden de San Juan de Dios, pide mandamiento para hacer las enfermerías en la plaza inmediata al hospital. Se acordó que se revise el lugar por los señores de la ciudad y el alarife mayor, y se traiga un informe.

CARNICERÍA DE SANTA CATALINA. El fiel de la carnicería de Santa Catalina, Francisco Martínez, informa la falta de pozos y pertrechos en la misma. El procurador mayor dispone que se hagan y que el costo sea de propios.

SANTA GERTRUDIS LA MAGNA. Se le da poder al padre Juan Antonio de Oviedo y José López de Dios, de la compañía de Jesús, para que hablen con el Papa, para el traslado de su festividad al día anterior.

333. 27 de abril

ALHÓNDIGA. Se acordó presentar el informe que pide el real acuerdo sobre la creación de una nueva alhóndiga y pósito y sobre sus ordenanzas.

CUENTAS. Juan Antonio Vázquez, mayordomo de propios, dice que ya presentó las cuentas de todo el tiempo que ha tenido este cargo, y que todas están aprobadas, por lo que pide al contador que les dé certificación. Se acordó que se le den.

PROPIOS. Nicolasa Rodríguez pide que se le vuelva a arrendar el cajón de propios que ocupa por dos años más, con nueva escritura. Se acordó que se le dé otra vez.

CACAO DE GUAYAQUIL. El corregidor propone que se haga una consulta a su excelencia para que permita la entrada de cacao de guayaquil y su comercio. Se acordó hacer la consulta.

CORRESPONDENCIA A ESPAÑA. Se pide al conde del Fresno que vuelva a remitir los poderes, testimonios, cartas, consultas e instrucciones para España, porque la correspondencia se perdió. Se acordó pagarle los gastos.

MAYO

334. 4 de mayo

No hubo cabildo por falta de asuntos.

335. 6 de mayo

LABRADORES DE CHALCO. Se ve la respuesta del real acuerdo a los labradores de Chalco, en que se les da libertad para que vendan sus granos y recauden su producto guardando las ordenanzas. Se determina que el corregidor y los regidores restablezcan el pósito dentro de seis meses, con pena de mil pesos a cada uno. Se mandó ejecutar dicho auto.

ALHÓNDIGA Y PÓSITO. Se acordó que el procurador mayor solicite el testimonio del auto de la alhóndiga y el pósito. Se dictamina que la tabla de leyes y ordenanzas se lleve a la sala del crimen para ponerla en su lugar. Igualmente, que se saquen testimonios de la ordenanza de la alhóndiga y del pósito, y que el contador de propios certifique el caudal del pósito.

336. 8 de mayo

MERCED DE AGUA. María Sánchez, viuda de Luis Antonio de Estrada, pide que a sus casas detrás de los caños de Belén se les ponga la toma de agua de un real. Se traslada al procurador mayor.

AGUA. María Vázquez pide la data de un real. Se traslada al procurador mayor.

CUENTAS. Manuel de Zuaza dice que para comprobar las cuentas de 1715 necesita el testimonio del día 9 de agosto sobre los gastos en la carnicería. Se mandó dar el testimonio.

MERCED DE AGUA. Se acordó presentar un informe a su excelencia sobre los inconvenientes que tendría hacerle una merced de agua a los indios del pueblo de San Cristóbal Iztacalco.

337. 9 de mayo

LABRADORES DE CHALCO. Los labradores de Chalco hacen una petición para que se ponga en práctica lo que mandan los señores del real acuerdo. Se acordó que los diputados de la alhóndiga pasen a ella, y conforme a la antigua costumbre asignen puestos a los labradores según su tamaño, para vender los granos; que mientras se nombra alcalde cuiden de sus granos.

338. 11 de mayo

PAGA. El juez superintendente perdona la paga de mil pesos, de los dos mil que debe la Ciudad para pagar a Antonio de Mantilla.

CUENTAS. El conde del Fresno presenta unas cuentas que hizo para poder juntar los seis mil seiscientos pesos que se le deben a Juan Antonio Fernández de Mantilla.

SALARIO. Se acordó hacer consulta a su excelencia sobre los salarios de los diputados de la alhóndiga y el pósito.

PÓSITO. Se acordó hacer consulta a su excelencia sobre permitir que, acabada la obra de las cañerías, la renta del estanco de la nieve pase al pósito.

339. 15 de mayo

No hubo cabildo por falta de asuntos.

340. 22 de mayo

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Su excelencia manda que a partir del domingo se empiece un novenario de Nuestra Señora de los Remedios y que se distribuyan los gastos.

AGUA. Juan de la Peña y Flores dice que Basilio de Rivera tiene una casa arrendada en el barrio de Amatlán y necesita agua; pide mientras tiene arrendada la casa una merced, y él ofrece hacer la cañería. Se acordó hacerlo como lo pide.

PAGO. El conde del Fresno pide que por llevar los negocios de España se le pague lo que se le debe, trescientos noventa y ocho pesos. Se acordó que el contador liquide el dinero.

CUENTAS. El contador de propios, Manuel de Zuaza, manifiesta que para poder entender la cuenta de Juan Martínez de Godoy necesita que esté arreglada. Se acordó hacerlo en la forma que más convenga.

AUTOS. Se sigue el asunto del padre Capellán sobre el lugar de los autos, acusándole de rebeldía.

GUARDAS DE LAS CRUCES. Francisco Manrique informa que se le deben ochocientos pesos y pide se le abonen. Se traslada al procurador mayor.

REBELDÍA. Juan de Rivera Altamirano acusa de rebeldía a Juan Bautista López.

PROPIOS. Juan Antonio de Valdés, arrendatario de la tienda de cerería, pide que se le reparen las goteras. Se mandó al obrero mayor a que la reconozca, y si es corto el reparo que lo haga.

341. 25 de mayo

PAGO. Francisco Pérez, en nombre de Mateo de Morales Chofre, pide que se le pague lo que se le debe.

MERCED DE AGUA. Pedro Ruíz de Castañeda pide medio real de agua para sus casas localizadas en la esquina de la Aduana, y ofrece quinientos pesos. Se acepta esta petición, y los quinientos pesos se destinan para obras de la carnicería, a disposición del corregidor. Se establece que el encargado de estos asuntos es Juan del Castillo, el cual dará recibo.

TÍTULO. María de la Encarnación pide que se le dé el título de la casa que posee en el pueblo de Guadalupe. Se traslada al procurador mayor.

PAGO. El contador de propios entrega la liquidación de lo que se le debía al conde del Fresno.

342. 29 de mayo

GUARDAS DE LAS CRUCES. Conforme a lo pedido por Francisco Manrique, el procurador mayor ordena que se le pague.

MERCED DE AGUA. Pascual de Zariquegui, poseedor de unas casas y baños detrás de la atarjea y caños de Belén que eran de José Hernández Montaña, manifiesta que el dueño anterior había pagado por la merced de agua para estas casas, doscientos cincuenta pesos, y para que se le dé un real completo de agua da los otros doscientos cincuenta pesos. Se traslada al procurador mayor.

AGUA. El procurador mayor responde a la petición del padre Juan Nicolás de la compañía de Jesús diciendo que no presenta merced de agua.

TESTIMONIOS. Se acordó pagarle diez pesos a Francisco Mugerza por escribir los testimonios.

ENFERMERÍAS. Se ve la respuesta a la petición del padre Francisco Parada, y se acordó darle el solar para enfermerías que pide.

JUNIO

343. 5 de junio

VIRREY. Se anuncia la llegada del marqués de Valero, para ser virrey del reino. Se tomaron las medidas necesarias para su recibimiento.

OBRAS PÚBLICAS. El corregidor presenta las cuentas de lo que se ha gastado en obras públicas. Se acordó darle ocho mil pesos y dar traslado al procurador mayor.

NOBLEZA. Carlos de Villabor pide que se manden asentar sus papeles. Se acordó asentarlo en los libros y regresarle sus papeles de nobleza y títulos reales.

CORREDOR MAYOR DE LONJA. El procurador mayor exhibe los testimonios de que el oficio de corredor de lonja pertenece a la ciudad.

TÍTULO. El procurador mayor acordó que se le dé a María Encarnación el título que había pedido.

AGUA. El procurador mayor da su respuesta a la petición de Pascual de Zariquegui y acepta darle la merced de agua.

344. 9 de junio

VIRREY. Para los gastos del recibimiento del virrey, se ordena que se hagan de la mesa de propios, por separado de los ocho mil pesos que su majestad manda que se gasten. Se acordó hacer una consulta a su excelencia para que dé permiso de sacar seis mil pesos de las pensiones de las carnicerías, que pagarán dentro de tres años con doscientos pesos por cada año y con réditos del cinco por ciento.

JULIO

345. 10 de julio

CEDULAS REALES. Se leyeron dos cédulas reales de su majestad: una avisando de la elección del marqués de Valero como virrey; la segunda para que se le reciba con alegría.

CUENTAS. Manuel de Zuaza dice que ya están en limpio las cuentas de Juan Martínez de Godoy en setenta y seis fojas, por lo que pide se mande pagar al operario. Se acordó pagar treinta pesos del pósito, y que lo demás se guarde para su tiempo.

GANADERÍA. Se estudia la queja de Tomás de Valverde porque dos mercaderes pusieron una ganadería junto a su casa en la calle de San Agustín. Se traslada al procurador mayor.

COLEGIO DE SAN PEDRO Y SAN PABLO. El rector Félix de Espinoza, de la compañía de Jesús, pide permiso para cerrar también el callejón que está detrás del Colegio. Se traslada al procurador mayor.

COFRADÍA DE LOS CABALLEROS DE LA SANTA VERACRUZ. Antonio de las Casas pide un testimonio de los solares que la ciudadela le dio. Se acordó que se le den.

CORREDORES DE LONJA. Juan Antonio Vázquez, mayordomo de propios, presenta la cuenta para que no se les haga cargo a los corredores de lonja.

GASTOS DE LA CERA. Juan Vázquez pide que se le paguen treinta y tres pesos y dos tomines por gastos de la cera. Se acordó dárselos.

PLAZA DE TOROS. El corregidor pide los testimonios de cincuenta años a esta parte referentes a quién ha corrido con el gobierno, disposiciones, repartimientos y mando de las plazas de toros, especialmente en los tiempos en que él ha sido corregidor. También pide el testimonio sobre quién ha dado las plazas de los toros en los recibimientos de los virreyes en el palacio de Chapultepec. Se acordó dar lo que pide, con citación del procurador mayor.

346. 17 de julio

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 13.

347. 20 de julio

RECEPCIÓN DEL VIRREY EN GUADALUPE. El corregidor y Juan de Aguirre informan que el domingo 28 de Junio su excelencia fue recibido en el pueblo de Guadalupe; se le dio comida y hospedaje, y después pasaron al palacio de Chapultepec.

PALACIO DE CHAPULTEPEC. Juan del Castillo y Pedro Carrasco dieron razón de la comisión que se les encargó en el palacio de Chapultepec hasta el jueves 16 de julio, en que su excelencia pasó al palacio de la ciudad.

RECEPCIÓN DEL VIRREY EN PUEBLA. El marqués de Altamira y el conde del Fresno dan razón de la bienvenida del virrey en Puebla.

SILLA DEL VIRREY. Miguel de Cuevas da cuenta de la hechura de la silla de caballo de su excelencia.

AGUA. La respuesta del procurador mayor a Antonio Osorio es que se le den los dos reales de agua que pide y los mil pesos se apliquen a los gastos de recibimiento del marqués de Valero.

COLEGIO DE SAN PEDRO Y SAN PABLO. La respuesta del procurador mayor al rector del colegio es que el alarife mayor y los veedores de arquitectura reconozcan lo que se pide y presenten un informe.

AYUDA DE COSTA. Manuel de Zuaza pide la ayuda de costa por haber acabado con las cuentas del pósito de Juan Martínez de Godoy. Se traslada al procurador mayor.

VELA. Se coloca una vela en el mirador de la casa de campo en San Cosme del duque de Linares, la cual costó diecinueve pesos y tres reales a Juan de Betancurt. Juan Vázquez pide que se le pague, y se acordó hacerlo.

TOROS EN CHAPULTEPEC. Agustín Rodríguez informa que gastó siete pesos

por llevar las bancas a Chapultepec para que la Ciudad viera los toros, y pide que se le paguen. Se acordó darle diez pesos.

PLAZA DE TOROS. El corregidor pide los testimonios referentes a lo producido en la plaza de toros de Chapultepec en los tres días: si se armaron tablados, si costearon dulces y aguas, si se dieron lumbreras a los ministros, vestidos de indios, mantas de mulas, etcétera. Se acordó darle lo que pide.

348. 24 de julio

AGUA. Matías de Rivera, en nombre de Álvaro de Figueroa, pide que por haber dado los quinientos pesos se le dé un real de agua. Se traslada al procurador mayor.

TEMBLOR DE TIERRA. El asentista del agua pide los cien pesos que le tocan por el temblor que hubo el 24 de junio. Se acordó pagarle.

349. 27 de julio

TOROS. En real cédula se ordena al virrey que pague los gastos de las fiestas de toros. Se acordó que el procurador mayor se la presente a su excelencia.

REGIDORES DE LA CIUDAD DE OAXACA. Los regidores de Oaxaca vienen a felicitar a su excelencia. Se nombraron como comisarios para atenderlos al conde del Fresno y a Aguirre.

SAN HIPÓLITO. Se nombra comisario a Pedro Carrasco para que invite a los ministros togados al paseo de San Hipólito.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se aprobó la elección del rector de la cofradía de los Remedios a favor del conde del Fresno.

PLEITOS. Para gastos de pleitos se acordó dar doscientos pesos al procurador mayor.

AGOSTO

350. 3 de agosto

No hubo cabildo por falta de asuntos.

351. 5 de agosto

ALHÓNDIGA. El corregidor indica haber dado a su excelencia un papel sobre lo que ha pasado en la alhóndiga.

PÓSITO. Se pide la certificación de los efectos del pósito, con plazo de quince días.

LABRADORES. Se pide a éstos que pongan personas que vendan y reciban sus semillas.

352. 7 de agosto

No hubo cabildo por falta de asuntos.

353. 14 de agosto

PLAZAS DE TOROS. Se dictamina que las plazas de toros sean de la Ciudad y el dinero de la plaza de toros de Chapultepec quede en poder de Juan del Castillo. Se mandó asentar.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. El conde del Fresno, como rector de la cofradía de Nuestra Señora de los Remedios, pide permiso para restituir en el santuario a la santísima imagen, pues la flota llegó a La Habana. Se acordó hacer la representación a su excelencia.

354. 21 de agosto

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 7.

355. 29 de agosto

PÓSITO. Se revisó la cuenta del pósito que ha de mandarse a su excelencia. Manuel de Zuaza, contador de propios, dice que los efectos importan cincuenta y siete mil setecientos veintiocho pesos y tres tomines; lo gastado en obras y salarios y otras cosas, trescientos dos pesos y tres tomines. Se acordó enviar el informe a su excelencia con el marqués de Altamira y el conde del Fresno.

356. 31 de agosto

ALHÓNDIGA. Juan del Castillo indica que su excelencia le mandó arreglar la alhóndiga, limpiarla y asegurar las puertas, por ser el alcalde de ésta, para lo cual pide cien pesos. Se acordó dárselos.

SOLICITUD DE PAGO. Antonio Álvarez dice que por hacer una cubierta de petate para resguardar de las aguas a su excelencia, por montar el tablado, colgar y guardar el arco, se le paguen ciento ocho pesos y seis tomines. Se acordó que se le despache libranza para pagarle.

AYUDA DE COSTA. La respuesta del procurador mayor a Manuel de Zuaza es a favor de que se le den del pósito los cien pesos que pide.

ALHÓNDIGA. Adrián de Alemán, por ser el alcalde de ésta pide una certificación de la forma como a sus antecesores se han pasado en cuenta los maíces del pósito. Se acordó preguntarle para qué lo quiere y después llevarlo al procurador mayor.

SEPTIEMBRE

357. 3 de septiembre

CARNES. Se vieron las posturas para el abasto de la carne de José Patiño de las Casas y Juan Francisco de Córdoba.

358. 4 de septiembre

VENTA. Juan Antonio de Palacios pide que se le regule la compra a José Venero de unas casas en la calle de los Mesones por veintiséis mil pesos, diecisiete mil de censo. Se mandó que el contador de propios la regule.

359. 5 de septiembre

CARNE. Su excelencia manda algunas correcciones a las posturas para el abasto de carne que se le han presentado.

360. 7 de septiembre

ALHÓNDIGA. El virrey manda que se ponga la alhóndiga en la planta antigua, según las leyes y ordenanzas de este reino, con cuatro encomenderos elegidos por los labradores, y que se les dé nombramiento.

PÓSITO. Se decide que el pósito ha de volver a establecerse con el maíz comprado en Chalco o Toluca a principios del año próximo.

PÓSITO. Se ordena que cualquier obra que se haga en el pósito o en la alhóndiga se debe consultar con el virrey.

ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Se debe nombrar un alcalde de la alhóndiga. Se acordó hacer mandar lo que dice el decreto, y avisarle a su excelencia de que se sigue pleito contra Godoy y contra Diego de Valdivieso.

PÓSITO Y ALHÓNDIGA. Su excelencia pide cuentas del pósito y de la alhóndiga. Se manda hacer lo que pide.

ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Se le pide a su excelencia que nombre al alcalde de la alhóndiga.

361. 10 de septiembre

NACIMIENTO DEL INFANTE DON CARLOS. Su excelencia pide que se hagan todas las festividades debidas por el nacimiento del infante don Carlos el pasado 20 de enero.

362. 12 de septiembre

ABASTO DE CARNE. Nicolás de Nava, en nombre de los criadores de ganado menor, impugna las posturas del abasto. Piden que según el decreto de su excelencia del 9 de este mes se dé el repartimiento a los postores y al procurador mayor.

363. 18 de septiembre

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 14.

364. 23 de septiembre

ABASTO DE CARNE. José Patiño hizo una mejora a su postura por el abasto de la carne.

365. 24 de septiembre

ABASTO DE CARNE. Se hace consulta a su excelencia por el escrito de José Patiño para obtener el abasto de la carne.

366. 25 de septiembre

ABASTO DE CARNE. Su excelencia manda respuesta a la consulta de ayer y dice que no se admita la postura de Patiño. Se vieron todas las posturas y se tiene por mejor la de Juan Francisco de Córdoba.

367. 28 de septiembre

PÓSITO. Se vio un decreto de su excelencia en que dice que los gastos para la reparación de la atarjea de Chapultepec, no deberían hacerse con el dinero del pósito porque es para comprar maíces. Se acordó hacer un informe detallado de todos los gastos.

ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Obedeciendo a su excelencia, el cabildo elije como alcalde de la alhóndiga a Miguel de Aramburu, con nombramiento de mayordomo y administrador de las casas del pósito, y mayordomo del pósito de maíces; Aramburu afianza la cantidad de diez mil pesos para tomar posesión.

AGUA. La respuesta del procurador mayor a Álvaro de Figueroa es que se le ponga el real de agua.

CAPELLÁN DE LA CIUDAD. Bartolomé de Revillas responde a los autos que le sigue el contador de propios.

CORREDORES DE LONJA. Juan Vázquez hace petición de la cobranza. Se traslada a mesa de propios.

368. 28 de septiembre

ABASTO DE CARNE. Su excelencia manda un escrito de Jacinto de Estrada en que mejora el abasto de carne en media libra más de vaca. Se admite y se avisa a su excelencia que ya se tenía por mejor postura la de Juan Francisco de Córdoba.

369. 2 de octubre

ABASTO DE CARNE. Juan Rubín de Celis pide que no se admita la postura de Jacinto de Estrada para el abasto de carne. Se hizo consulta a su excelencia.

LUMBRERAS. Los contadores de resultas y ordenadores en la fiesta de toros piden unas lumbreras para sus actividades. Se traslada al procurador mayor.

ABASTO DE CARNE. La consulta sobre el abasto de carne se pone en manos del procurador mayor.

OCTUBRE

370. 5 de octubre

ESTANDARTE REAL. José Núñez de Villavicencio se excusa por no poder llevar el estandarte real por sus enfermedades. Se pasa al capitular que le sigue, y después se informa al procurador mayor con lo que dijo Villavicencio.

GASTOS. Juan Antonio Vázquez da el costo de instalación de luces a los tribunales, dieciocho pesos y seis tomines, y por las hachas en los balcones del palacio, ciento veintiséis pesos. Pide que se le pague, y se aprueba su solicitud.

371. 9 de octubre

LUMBRERAS. Se responde a lo pedido por los contadores de resultas y ordenadores informando que no es costumbre repartirles lumbreras.

MERCED DE UN SOLAR. Se examina la petición del testimonio solicitado por el padre José Palomino del orden de San Agustín, en la calle de los oidores. Se traslada al procurador mayor.

INDIOS DE LA PIEDAD. Se firma el informe que se presentará a su excelencia sobre la petición de tierra que hicieron los indios de la Piedad, para que no se les dé.

AUTOS. Sobre el asunto de Juan Antonio de Rivera Calderón y Juan Bautista López, la Ciudad se conforma con el parecer de Soria.

PÓSITO. Se les encarga al conde de Fresno y a los abogados que presenten un informe sobre el caudal del pósito.

CASAS DEL CABILDO. Se acordó que el obrero mayor arregle las casas del cabildo y que el costo sea de propios.

372. 16 de octubre

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 12.

373. 26 de octubre

ENCOMENDEROS DE LA ALHÓNDIGA. Se mandó consulta a los labradores para que nombren a los encomenderos. Se acordó que el procurador mayor haga las diligencias.

OFICIO DE FIEL DE VARAS, PUESTOS Y MESILLAS. Testimonios de las personas que tienen el oficio de varas en el abasto de carnes, para que acudan a la contaduría con ellos. Se traslada al procurador mayor.

CASAS DEL CABILDO. Se fija el gasto del reparo de las casas del cabildo: treinta y dos pesos y cinco tomines aportados por Antonio Álvarez. Se le mandó pagar.

TIMBALES Y CLARINES. Se analiza el gasto para timbales y clarines hecho por Juan Vázquez de treinta y cinco pesos; pide que se le pague. Se acordó hacerlo.

HACHAS Y LUMINARIAS. Se mandan repartir hachas y luminarias para las casas del cabildo por el nacimiento del infante. El gasto fue de sesenta y nueve pesos, que se mandó pagar.

INQUISIDOR. Se aprobó el nombramiento a Francisco Garzarón como inquisidor; se acuerda que el conde del Fresno y el marqués de Altamira lo feliciten.

374. 30 de octubre

VISITADOR GENERAL. El marqués de Altamira y el conde del Fresno informan que le dieron la felicitación al visitador general, y que éste dio muestras de agradecimiento.

NOVIEMBRE

375. 9 de noviembre

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el viernes 6.

376. 20 de noviembre

REPARTIMIENTO DE LUMBRERAS. Los contadores de resueltas y ordenanzas piden los testimonios de los autos. Se acordó dárselos.

TEMBLOR DE TIERRA. El asentista de las cañerías pide cien pesos por el temblor de tierra del 18 de este mes. Se acordó pagárselos.

PÓSITO. El corregidor informa que no se ha podido restablecer el caudal del pósito, y pide que no se tomen medidas en su contra.

PROCURADOR DE LA AUDIENCIA. Por el fallecimiento de Francisco Pérez de Santos, se nombra en su lugar a Juan Francisco de Córdoba como procurador de la audiencia.

377. 27 de noviembre

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 23.

DICIEMBRE

378. 4 de diciembre

ESTANDARTE REAL. No se acepta la petición de José Núñez de Villavicencio para no cargar al estandarte real.

PILA DE AGUA. El padre guardián del convento de Chapultepec pide una pila de agua. Se traslada al conde del Fresno y después al procurador mayor.

379. 11 de diciembre

No hubo cabildo por falta de asuntos. Tampoco el lunes 7.

380. 15 de diciembre

CÁRCEL PÚBLICA. Su excelencia dice que es obligación de la ciudad mantener a los enfermos y presos, además de su seguridad. Se acordó decirle a su excelencia que no tiene la ciudad con qué costear esto.

CÁRCEL PÚBLICA. El alcalde de la cárcel pública, Sebastián de Robles, dice que se necesitan hacer muchas obras. Se mandó al obrero mayor y al alarife mayor a

reconocerla y presentar un informe.

PROPIOS. Sobre unos cajones en la plaza mayor, Juan Antonio Vázquez dice que Juan Díaz les está haciendo obras en su perjuicio. Se mandó al obrero mayor y al procurador mayor que reconozcan y presenten un informe.

381. 22 de diciembre

ALCALDES ORDINARIOS. Se nombra por comisarios a Juan de Aguirre y Miguel de Cuevas para la elección de los alcaldes ordinarios.

AYUDA DE COSTA. Se les asigna un pago de costa a Juan de la Colonia y Jacobo de Gómez por la ayuda prestada en la ordenación de la cuenta de Juan Martínez de Godoy.

PROPIOS. El contador de propios pide que se le dé razón de todos los remates.

PROPIOS. Se manda a multar a Juan Díaz con cincuenta pesos, por las obras no autorizadas en su cajón de la plaza mayor.

382. 24 de diciembre

ALCALDES. Miguel Leonardo de Sevilla notificó a los señores del cabildo que deben restituir a Adrián de Alemán como alcalde, con pena de mil pesos a los señores corregidores y regidores, y además queda libre elección para el año que entra. Se acuerda hacer consulta a su excelencia.

Fin de 1716